

# 賛否討論

採決が分かれた議案のうち主な意見を紹介します。

【承認第1号】専決処分の承認を求めることについて（南島原市税条例等の一部を改正する条例について）

## 《反対討論》

理由は、議会の最も重要な権限である「条例を設け又は改廃すること」を市長が専決処分にしていくことにある。

今回の条例等の改正内容は、寄附金税額控除の改正、新築住宅等に対する固定資産税の減額の規定の適用を受けようとする者がすべき申告、軽自動車税の税率の特例の3項目。

臨時議会を開いても条例審議はすべきだと思ふ。議員の審議権を奪う専決処分は極力避けるべきである。

問題なのは、専決処分をせざるを得ないような国会での決議から市の条例施行になっていることである。国は市が条例制定に当たり審議できるよ

うな法の整備をすべきだと思ふ。

【承認第2号】専決処分の承認を求めることについて（南島原市国民健康保険税条例の一部を改正する条例について）

## 《賛成討論》

国が決めたことを、臨時議会を開いて、議会の議決を得るというようなことで、今までずっとしていたが、国が決めたことに対しては、臨時議会を開いても、多分可決だと思ふ。

市民のための専決であれば、市民の生活に係わるようなことを、市長が勝手に議会も開かずにするというところについては、目を光らせており、国が決めたことについては、今までずっとしてきたが、ここはやむを得ない。

できれば、決まったこととは、近い定例会を待たずに知らせてほしいというところは、少しは考えているが、今回そういう事

情で、決まったことでやむを得ない。

## 《反対討論》

今回の条例の改正の内容は、国民健康保険税の基礎課税額の限度額を58万円から61万円に引き上げるものである。市民の生活が税を高く納めなくてはいけない状況になるのに専決処分でするといふのはもつてのほかだと思ふ。

国が決めたことは、条例さえも無条件で従わなければならないのか。この条例は高い国民健康保険税をさらに高くするものである。こんな条例を議会の審議もせず、専決処分にしてよいか。議会の最も重要な権限をないがしろにしていると言わざるを得ない。

専決処分をする時は、大雨、大災害などで、どうしても予算をつけて議会を開くことができない、こんな時にするべきではないか。

国は市が条例制定に当たり審議できるような法の整備をするべきである。このようなことを市長からも上の機関に申し出て、

意見を言っしてほしいと思ふ。

## 【議案第10号】令和元年度南島原市一般会計補正予算（第1号）

### 《賛成討論①》

この件については1日で審査が済まずに、2日かけて、徹底して審査を行っている。議会軽視ではないかと議会でも委員会でも出ている。しかし何が悪かったかというところまで徹底して今回は審査をして、本当はだめだというところまで来たが、附帯決議を付し、今回市当局も悪いと思われるところまでこつちも確認している。

そうした中で附帯決議をつけて、今後一切こういうことがないという条件で、賛成をしている。そういう経緯で、附帯決議をつけて今回の件は悪いところは指摘してやっているの、この予算全体に係わってくるので通すべきだと思っている。今工事を止めるわけにはいかない。

最初、市長からおわびと説明があったが、これ

はおわびだけで済む問題ではないと考える。

反対は、工事請負費3,492万8千円についてである。この工事は口ノ津港ターミナルビルの整備事業である。総務委員会でも明らかになったことは、大きく次の4つの事項。

1. 平成30年3月、2工区埋め立て工事完了。
2. 埋め立て工事完了後の平成30年6月から7月にかけて地盤沈下が発見され、一番深い所で30cm、平均15cmの沈下であったこと。
3. この件について10月下旬市長に報告をしたこと。
4. 追加工事費として3,492万8千円が必要なので、令和元年の一般会計に補正予算を組ませていただいたこと。

この件で問題になったのは、次の点である。工事費が必要と分かったのは、平成30年6月から7月にかけてであると考えられる。市長に報告したのは10月下旬で、これは遅過ぎると思う。これは市長軽視というふうを受

け取るが、もう少し職員は市長と緊密に連携して、市長には全て報告すべきと思ふ。補正を組んで承認を求めるなら、平成30年第4回の定例会に提出すべきであり、遅くても、平成31年第1回定例会で、本予算として提案すべきであるが、市側はしなかった。

これらのことを総合的に考えた場合、市側の議会軽視の態度は免れない。

## 《賛成討論②》

今回の補正予算の中には、ため池整備・調査等の予算、漁船の機器整備支援に要する経費、こういった予算が計上してある。この予算を否決すると、こういったことが執行できない。反対をされるのであれば、その部分だけ修正案を出していただきたい。

もう1点、口ノ津港のため池工事でいろんな問題が出ている。確かに、理事者側としては、これは言語道断である。予算を計上し、契約をする時には、きちんと予算の確保をしなければならない。この予算は、本年の定